



laïcs, des groupes, des associations quittent le schisme, s'étant repenti, et c'est la seule voie que peut proposer l'Église orthodoxe.

Nous avons bien sûr entendu parler des négociations du président ukrainien Porochenko avec le patriarche Bartholomée de Constantinople. Nous avons entendu parler de diverses initiatives de la part des schismatiques, de leurs voyages au Phanar. Nous avons entendu parler des riches cadeaux qu'ils ont faits là-bas. Nous savons tout cela, et beaucoup d'autres choses dont je ne souhaite pas parler maintenant. Mais nous avons aussi entendu depuis des années le patriarche de Constantinople affirmer clairement qu'il ne reconnaissait comme chef unique de l'Église orthodoxe ukrainienne canonique que le métropolite Onuphre. L'Église orthodoxe ukrainienne canonique n'a pas l'intention de rompre ses relations avec l'Église orthodoxe russe.

Nous sommes une seule Église, née au baptistère de Kiev, dans les eaux du Dniepr. Certes, ni le Patriarcat de Constantinople, ni aucune autre Église ne peut proclamer de façon unilatérale l'autocéphalie d'une Église. C'est pourquoi nous supposons que cette initiative, malgré le bruit que les médias soulèvent autour de cette affaire, aura le même sort que celles des années précédentes. Nous rappelons une fois encore que la solution au problème ecclésiastique ukrainien ne peut être trouvée qu'en suivant la voie canonique.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47523/>